



Feuille Verte n°6 - 2025 à partir du septembre 2025

paroissemons@gmail.com - tel. : 03 20 04 61 61
Église Jean Bosco 34, boulevard Gayet à Mons-en-BI
Église Saint Pierre 10, parvis Jean XXIII à Mons-en-BI.

Bonjour mes amis en Christ,

Je vous souhaite une bonne reprise dans vos divers engagements en témoignant de la Miséricorde de Dieu dans nos vies dans la simplicité et la confiance. Chacun est invité à déployer ses talents pour le bien de tous. En vivant dans la foi et l'espérance, nous donnons de la joie à notre belle communauté.

Saint Pierre s'exprime en disant : « Soyez toujours prêts à rendre compte de l'espérance qui est en vous. » (1P3,15).

Notre dimanche de rentrée paroissiale et de catéchèse aura lieu le 21 septembre 2025. Prenons soin les uns les autres dans un dynamisme missionnaire. Accueillons-nous dans la reconnaissance du prochain qui est une sœur, un frère aimé de Dieu.

Le Seigneur aime notre communauté. Témoignons auprès des Monsois et des Monsoises et au-delà de la tendresse divine. Jésus-Christ est bien présent dans nos vies. Il nous fait confiance. Mes amitiés.

Pascal Dame, curé

Notre Agenda

Messes :

Samedi à 18h00 à St Pierre
Dimanche à 11h00 à St Jean Bosco



Inscriptions à la catéchèse :

Le samedi 6 de 10h à 12h, Parvis Jean XXIII - accueil du secrétariat.

Les samedis 6 et 13, matin pour l'aumônerie, à l'aumônerie, 68/1 avenue Marc Sangnier

Messe de rentrée pour la paroisse : le 21 septembre à 11h à St Jean Bosco

**Dimanches de catéchèse : 21 septembre
12 octobre (avec réunion de parents) – 16 novembre – 7 décembre Dimanche Autrement**

Rentrée des Scouts de France (SGDF) : 28 septembre

Souscription pour les travaux de toiture à St Jean Bosco

Vos dons sont déductibles des impôts, à hauteur de 66%.
Les bulletins de souscription sont disponibles à l'entrée de l'église.

Les membres du CPAE –
Conseil Paroissial des Affaires Économiques.

La « chorale » de St Pierre

On ne se prend pas la tête, mais on prend les partitions ... même s'il n'est pas toujours facile de les retrouver avant la fin du chant !

Notre but est tout simplement d'apprendre les chants pour pouvoir entraîner les paroissiens lors de la messe du samedi soir. Nous ne sommes pas des pros mais Josiane a une patience infinie, elle essaie même de nous apprendre le solfège !

Alors, on chante de son mieux, pour lui faire plaisir et surtout on rit beaucoup, on passe un très bon moment chaque mercredi soir de 19h00 à 20h00 !

On se retrouve aussi de temps en temps pour un repas tout simple où l'ambiance est très agréable et où on prend le temps de mieux se connaître.

Alors, si ça vous dit, nous vous donnons rendez-vous le mercredi soir à 19h00 dans la salle Jean XXIII, vous serez accueillis à bras ouverts !

AJB – L'Association Jean Bosco vous propose son

« REPAS AVEC AMBIANCE MUSICALE »

**Le dimanche 28 septembre 2025 à 12h30
dans la salle Jean Bosco
(32, boulevard Gayet à Mons)**

Venez nombreux, faites-le savoir autour de vous !

Le prix du repas est fixé à 37 euros, boissons comprises.

Joie et bonne humeur y sont à partager !

**Alors, n'attendez pas la dernière minute, réservez !
(jusqu'au samedi 20 septembre, dernière limite,
pour des raisons d'organisation)**

La mission de Paul dans les Actes des Apôtres

Les samedis 4 octobre, 8 novembre, 13 décembre, 10 janvier, 7 février, 7 mars et 28 mars, de 14h à 16h

Découvrir, à travers la lecture des Actes des Apôtres (chap. 13 à 28) la mission de Paul et de ses collaborateurs. Une approche accessible à tous, avec un support visuel.

Salle Jean Bosco

34, boulevard Gayet à Mons

Contact : christine.richir59@gmail.com

Patronage : année 2 !

Le patronage continue à l'école St Honoré après une première année avec 8 enfants (CP/CE1).

Tous les lundis, de 16h45 à 18h15, les enfants sont accueillis à la salle Jean XXIII.

Le principe est simple : **"ici on joue, ici on prie"**. Goûter, temps de prière, devoirs, foot, cache-cache, jeux de société etc...

Il serait possible d'ouvrir un 2e groupe mais pour cela il faudrait un autre encadrant ! Faites-moi signe si cela vous intéresse. Contact : gchevillard@protonmail.com

Guillaume

Un ange passe ...

Ma voisine est malade et je lui ai proposé d'aller à sa place à la pharmacie. Je me suis mise en route, munie d'un grand sac car elle a besoin de beaucoup de compléments alimentaires mais j'étais loin du compte ! J'ai dit à la pharmacienne que j'allais retourner jusque chez moi et revenir en voiture.

A ce moment-là, une dame derrière moi s'écrie : « Non, je vous emmène, ma voiture est juste là ! »

Avant que j'aie le temps de dire ou faire quoique ce soit, les médicaments sont dans la voiture, la dame s'arrête devant mon entrée, dépose les paquets dans l'ascenseur et ...mais où est-elle ???

Quand je me suis retournée pour la remercier, elle avait disparu ... Dommage !

Anne

La particularité du Chemin de Croix de Lourdes

Jean-Claude nous invite à admirer ce Chemin de Croix en vous rendant **sur le site de la paroisse** * :

- Marie dans l'attente de la résurrection
- La résurrection du Christ
- Jésus ressuscité rencontre les disciples d'Emmaüs

* <https://paroissemonsensbaroeul.fr> cliquer sur « s'engager » puis « La parole aux paroissiens »

La Bible au fil de l'eau ...

Matthieu 14,25 « Vers la fin de la nuit, Jésus vint vers eux (les disciples, c'est à dire les Apôtres) marchant sur la mer. Les Apôtres aperçoivent Jésus marchant sur l'eau ... Pour aujourd'hui cela nous paraît étrange.

Il faut bien comprendre que les textes de la bible sont d'abord des récits de foi sans nier le contexte et la dimension historique. Dans la mentalité biblique l'eau est symbole de vie. Ici la mer représente les forces du mal. Jésus qui marche sur les eaux, signifie qu'il est vainqueur des ténèbres et que la vie triomphe. Pierre est un peu nous tous. S'enfoncer dans l'eau peut être interprété comme un manque de confiance envers le Christ. Jésus nous empêche de couler par son amour.

Pascal Dame

Météo capricieuse ou miracle ?

La chaleur d'une amitié accompagnait le doux soleil du 15 août à La Clarté, lieu-dit de Perros-Guirec. Sans se réjouir des problèmes des autres, nous goûtions le privilège des Bretons rafraichis d'une légère brise marine alors que d'autres Français souffraient de canicule. Je ne dirai pas « Tralalère », mais je ne peux m'empêcher de le penser. Pardon Sainte Marie, toi qui as aidé les matelots en perdition dans la brume camouflant les écueils, nombreux sur cette côte.

Ils t'ont priée, suppliée ; ils ont cru en ta bonté inlassable de mère de Jésus. Alors ils ont aperçu une fente lumineuse dans la purée de pois, juste au-dessus du tertre vers le port. Ils avaient trouvé le bon cap ; ils étaient sauvés. Depuis le XVIème siècle, le Pardon, nom parfois donné aux cérémonies bretonnes, célèbre le souvenir de cette histoire. Légende ou miracle ? Pour moi, ce n'est pas de la magie mais un vrai miracle de la Foi. La prière à Marie, mère à l'amour aussi solide que les rochers de la côte, leur a donné confiance en eux, assez pour naviguer vers une petite lumière surgie dans le brouillard, comme la petite Espérance de Péguy qui survit contre vents et marées, c'est le cas de le dire...

Merci à notre mère à tous, merci Marie.

Jeanne-Marie

Le MCR (Mouvement Chrétien des Retraités), est un mouvement d'Action Catholique au service des retraités.

Il accueille, dans la convivialité sans condition d'âge, des retraités plongés dans un monde qui bouge, qui s'élargit. Notre vie de retraités nous permet de prendre un peu de recul et de donner sens à ce qui fait notre quotidien.

Nous nous retrouvons une fois par mois, en équipe, pour partager et avancer dans cette recherche à partir du thème d'année, (pour 2025/2026) :

« Recevoir et Devenir »

(Un chemin vers soi, vers les autres, vers Dieu)

Vous êtes intéressés, Première rencontre de l'équipe : le lundi 8 septembre à 14 h15, salle Jean XXIII

Contact : Chantal Demasure 03 20 50 34 80

Le coin des tout-petits :

Que se passe-t-il dans leur tête ... dans leur cœur ?

Mon mari est décédé, il y a huit ans. Ma petite fille qui a 7 ans, ne l'a pas connu, elle me dit :

« Mamie, est-ce que tu es encore avec Papi ... je veux dire est-ce que tu es encore « amoureuse » de Papi ? »

Partition surprenante ... émouvante ...

« Qu'est-ce que c'est Maman, cette partition ?

- Ah, oui, il faisait beau ce matin, j'ai déjeuné devant la fenêtre !

- Ca n'explique pas ces quelques notes de musique !
- Il y avait un oiseau qui chantait, dans le jardin, c'était tellement beau que j'ai vite écrit les notes ! »

Souvenir de Mamithé !



Les Scouts et Guides de France de Mons-en-Barœul : une première année réussie !

Créé à la rentrée dernière, notre groupe **Scouts et Guides de France** de Mons-en-Barœul a vécu une première année pleine de belles réussites.

Au fil des mois, les jeunes ont partagé des **rencontres, des week-ends campés** et surtout leurs **premiers grands camps d'été** :

- un camp Farfadets (6-8 ans),
- un camp Louveteaux-Jeannettes (8-11 ans),
- un camp Scouts et Guides (11-14 ans). (voir les témoignages de Sonia et de Clovis)

Au total, **30 jeunes** ont participé à la vie du groupe cette année, dont **23 ont eu la joie de partir en camp**. Une belle aventure rendue possible grâce à l'engagement de **5 chefs et cheftaines bénévoles**, dont 4 ont accompagné les jeunes cet été. Un immense merci à eux ainsi qu'aux ouvreurs de groupe qui rendent tout cela possible !

Pour l'année qui s'ouvre, **4 chefs et cheftaines se réengagent** et **2 nouveaux devraient nous rejoindre**. Les demandes d'inscription sont déjà nombreuses : un signe que la dynamique est lancée !

Notre souhait est désormais de **construire un véritable collectif** entre les jeunes, leurs familles et l'ensemble des bénévoles. Car les SGDF, c'est avant tout un **mouvement d'éducation populaire**, où les liens entre tous sont essentiels. Nous voulons également **renforcer nos liens avec la paroisse**, en participant aux temps forts de la communauté.

Nous commencerons cette nouvelle année par une **fête de rentrée** avec tous nos adhérents, le **28 septembre au parc du Barœul**. Un moment festif et fraternel pour lancer ensemble cette deuxième année pleine de promesses !

Nathalie

SGDF – le premier camp des scouts de Mons

Et du coup, le camp était incroyable car tout le monde (ou presque) s'entraidait et les activités étaient bien trouvées avec un bon imaginaire, la nourriture très bonne. A part quelques moments dans l'explo ou au CONCU* quand l'équipage n'était pas d'accord, tout était incroyable.



Clovis (scout)

CONCU = **Concours Cuisine**, un grand moment chez les Scouts !

Mon aventure chez les Scouts a été une expérience incroyable, pleine de découvertes et de moments inoubliables. J'y ai appris des valeurs essentielles comme le partage, le respect et le vivre ensemble.

Un des moments les plus marquants a été ma promesse, que j'ai vécue avec beaucoup d'émotion, aux côtés de ma merveilleuse marraine et de mon formidable parrain.

Au fil du temps, j'ai fait de magnifiques rencontres et tissé des liens forts avec des personnes exceptionnelles, qui comptent désormais beaucoup pour moi. J'ai aussi découvert de nouvelles compétences : par exemple, apprendre à faire un

feu, ce qui m'a semblé difficile au début mais quelle fierté quand j'ai réussi !

Bref, les scouts, c'est bien plus qu'une activité : c'est une aventure humaine, pleine de joie, de rires et de belles leçons de vie. Et pour moi, c'était tout simplement trop bien

Sonia (guide)